



Santiago, 17 de octubre de 2005.

DISCURSO DE PREMIACIÓN

Discurso de Vittorio Corbo, Presidente del Banco Central Ceremonia de Premiación, concurso, "La economía + cerca"

Este es un día muy especial, por cuanto nos hemos reunido para celebrar la feliz culminación de una interesante iniciativa. Estamos aquí para premiar a los ganadores del concurso escolar "La Economía Más Cerca", el primero de este tipo organizado por el Banco Central de Chile.

Algunos de ustedes se preguntarán ¿por qué una institución como el Banco Central ha decidido realizar este concurso escolar?

La razón es que con la experiencia acumulada a través de 80 años de existencia y 15 de autonomía, hemos logrado establecer un marco de políticas monetaria, cambiaria y financiera, que ha contribuido a construir una economía sólida e integrada internacionalmente, con una inflación baja y estable.

El haber finalmente alcanzado la estabilidad macroeconómica, que nos fue muy esquiva por muchos años, nos permite y al mismo tiempo obliga, a preocuparnos de otros aspectos relevantes y complementarios a nuestro quehacer diario, los que contribuyen a consolidar la estabilidad y a mejorar la efectividad de nuestras políticas. Uno de estos aspectos es mejorar la capacidad de la sociedad para comprender la importancia de los objetivos del Banco Central y la lógica de sus políticas.

En este sentido y a diferencia de décadas pasadas, los bancos centrales alrededor del mundo han llegado al convencimiento que no basta con que la autoridad monetaria entregue información sobre lo que hace y por qué lo hace; además, hoy en día es imprescindible que esta información sea entendida por la mayor cantidad posible de personas, para así contribuir a fortalecer la autonomía y mejorar la efectividad de la política monetaria.

Complementariamente, queremos colaborar desde nuestro ámbito en el proceso educativo, contribuyendo en la formación económica y financiera de los chilenos. Creemos que para las personas, conocer y entender el entorno macroeconómico y financiero y sus perspectivas, les permite tomar mejores decisiones en su entorno doméstico, contribuyendo a mejorar su bienestar y disminuir la incertidumbre y el riesgo que les rodea.

De esto están conscientes muchos bancos centrales en todo el mundo, como también lo están organismos internacionales (OECD) que han comenzado a desarrollar programas masivos de educación y extensión en materias económicas.

Para esto creamos el Programa "Economía para la Mayoría", que intenta acercar el Banco Central a la ciudadanía a través de un sitio Web, seminarios y otras actividades afines. El primer paso en esta línea fue el lanzamiento del libro "Economía para todos", escrito por Carlos Massad, que en sus páginas intenta de una manera simple y atractiva explicar conceptos y términos que habitualmente resultan ajenos al común de la gente.

El siguiente paso ha sido la realización del concurso escolar "La Economía + Cerca", para cuya premiación nos hemos reunido hoy.

El desarrollo de este concurso nos ha permitido vivir un interesante proceso, que se inició en febrero último con la etapa de difusión del concurso. En esta etapa fue muy importante el apoyo del Mineduc, que a través de su red Enlaces nos dio acceso a todos los colegios del país.

La respuesta fue ciertamente sorprendente: se inscribieron 1246 grupos pertenecientes a 503 colegios municipales, subvencionados y pagados de todo Chile, incluida la Isla de Pascua.

De los grupos inscritos se recibieron 449 ensayos provenientes de los lugares más recónditos de Chile, y que abordaron de manera muy creativa los contenidos propuestos por el concurso. A modo de ejemplo, les cuento que nos llegó un ensayo titulado: "¿Puede existir una economía tan cerca en la comuna de Hualaihue, si es que no existe una sucursal bancaria?". Este trabajo fue enviado por los alumnos de 3° medio del Liceo Hornopirén de la comuna de Hualaihue, en la X región, y quedó seleccionado entre los 11 mejores ensayos.

La evaluación de los trabajos fue ciertamente una de las etapas más complejas, no sólo por la cantidad sino también por la variedad de enfoques. En esta etapa contamos con la colaboración de 10 profesionales del banco, los que tuvieron la difícil misión de seleccionar los 11 trabajos finalistas. Aprovecho la ocasión para agradecer a: Valeria García, Carolina Grunwald, Carolina Orellana, Felipe Bravo, Luis Figueroa, Alvaro García, Patricio Jaramillo, Mauricio Larraín, Fernando Parro y Sergio Rodríguez, por su tiempo, trabajo y dedicación. Compartimos con ellos el asombro y la emoción que ha significado intentar mirar la economía desde ángulos no habituales para nosotros.

El paso siguiente consistió en seleccionar los 3 mejores trabajos que hoy han sido presentados por sus autores ante el jurado. Me refiero a los trabajos:

- "Impacto de la tasa de interés en el gasto familiar", del Liceo polivalente Arturo Alessandri Palma, A-12, de Providencia;
- "Interés versus Reito", del Liceo Carlos Cousiño Goyenechea, A-45, de Lota, en la VIII Región; y
- "Una propuesta conceptual juvenil: La canasta estudiantil", del Colegio Anglo Maipú, de Maipú.

La lectura de estos trabajos y la sesión de esta mañana, donde los distintos grupos hicieron una presentación frente al jurado, ha sido una experiencia tremendamente enriquecedora, que viene a ratificar mi profunda convicción, después de ejercer la docencia por muchos años, que una de las principales responsabilidades de toda sociedad es educar a las generaciones futuras. La educación es la causa última del desarrollo y el progreso, pero, además, el vehículo que permite a cada ser humano el pleno desarrollo de sus capacidades y, por ende, su realización personal.

Quisiera concluir agradeciendo a todos quienes hicieron posible la exitosa realización de este concurso, en particular:

- Los funcionarios y autoridades del Ministerio de Educación y su red Enlaces;
- Los profesores guía de los más de 400 trabajos enviados;
- Los alumnos de los más de 500 colegios inscritos, por su entusiasmo y creatividad, en especial los que hoy nos acompañan;
- Los funcionarios y autoridades de las distintas Municipalidades, que se sumaron desinteresadamente a este esfuerzo;
- Las distintas Asociaciones de Colegios, tanto subvencionados como privados, que colaboraron en la difusión de este concurso;
- Los funcionarios del Banco Central quienes, en distintas etapas del concurso y desde distintas áreas del banco, contribuyeron con su tiempo, creatividad y esfuerzo;
- Por último, a la consejera del Banco Central de Chile Señora María Elena Ovalle, quien fue la ejecutora de esta iniciativa y quién, en representación del Consejo, asumió las tareas de supervisión y coordinación de todas y cada una de las etapas del concurso. Estoy cierto que la participación de María Elena fue vital para que hoy podamos celebrar el éxito alcanzado en esta primera versión de este Concurso Escolar.

Muchas gracias.